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Neue Bildungsleitlinien in HH 

- und wie soll das umgesetzt werden? 

Kitastrophe 2024         

 

 

Den ausgefüllten  Fragebogen kannst Du bei ver.di auf der Betriebsver-

sammlung am 9.11. abgeben.  

Liebe Kolleg*innen  

 

Am Samstag, den 28.09.24 wurden im gut gefüllten Audimax der gespannten frühkindlichen Fachwelt 

Hamburgs die neuen Bildungsleitlinien vorgestellt. Mit dabei waren auch wir - Kolleginnen aus der ver.di-

Fachkommission Kita.  

Hier unsere kurze Einschätzung zu den Leitlinien: 

Das „Neue“ daran ist, was in vielen Kitas schon lange praktiziert wird: Ein Perspektivwechsel hin zur Per-

spektive der Kinder.  

So soll es nicht um ein mehr an Arbeit für die pädagogischen Fachkräfte gehen, denn alle Beteiligten sind 

sich einig, dass das nicht möglich ist in der jetzigen Situation in den Kitas. Es geht mehr um eine Haltungs-

änderung um stärker die Rechte der Kinder zu wahren und sie im demokratischen Kita-Alltag mehr zu be-

teiligen.  Ein wichtiger Schritt zu einer guten Pädagogik in den Hamburger Kitas finden wir.  

Aber auch wenn die neuen Leitlinien keine Mehrarbeit bedeuten sollen, waren schon die alten Bildungs-

empfehlungen mit den bestehenden Rahmenbedingungen (vor allem aufgrund zu wenig Personal am 

Kind) nicht umzusetzen  

Wir von ver.di haben daher schon 2023 die Bildungsempfehlungen im Rathaus an den Kinder-Jugend- und 

Familienausschuss symbolisch zurückgegeben. Wir haben das mit dem mangelnden Personal begründet 

und haben auch dazu gesagt, dass wir die Bildungsempfehlungen gerne wieder abholen kommen, wenn 

sich die Arbeitsbedingungen in den Kitas verbessert haben.  

Verbesserungen … Ein leiser Hoffnungsschimmer stieg am Samstag hoch, als die Sozialsenatorin in ihrem 

Grußwort zum Auftakt der Veranstaltung Verbesserungen in Aussicht stellte, die wir seit langem fordern:  

- Im Herbst werden Gespräche aufgenommen für die prospektive Finanzierung ab 2025  

- In 2025 soll es 2h/Woche pro anzuleitender Person geben  

- Mehr Zeit für HEP  

- die mittelbare Pädagogik soll schrittweise finanziert werden 

- zusätzliche/r Schließtag/e zur Einarbeitung in die neuen Bildungsleitlinien  

Aus unserer Sicht bleibt es beim Hoffnungsschimmer, denn die Senatorin hat nicht gesagt, bis wann und 

in welchem Umfang die Maßnahmen umgesetzt werden. 

Wir bleiben hartnäckig dran und lassen sie nicht aus der Verantwortung.  

Eure ver.di Fachkommission Kita  

P.S: Du willst mehr Einblick und mehr Einfluss mit ver.di? Dann komm doch einfach zum nächsten Termin 

unserer Fachkommission Kita am 24. Oktober um 17 Uhr im Gewerkschaftshaus. 


